

EL Pueblo.

Editor Responsable—D. Manuel S. Galán.

Este Periódico se publica Domingos Miércoles

y Viernes.

Suscripción mensual 1 peso.

Órgano de los Intereses del Departamento.

ALMANAQUE.

Enero-1869.

Jueves 21—San Fructuoso Inés y V. y Viernes 22—Ss. Vicente y Anastasio m.

EL PUEBLO.

Payandón, Enero 21 de 1869.

El nuevo ministerio.

Con íntimo placer hemos recibido la noticia del nombramiento de nuevos ministros.

Entre ellos figura para el ministerio de Gobierno el Sr. D. José C. Bustamante. Sobradamente nos asisten para creer, que el Sr. Bustamante con la rectitud que los considera, no ha querido esto a los deseños de los delegados del P. E. en los Departamentos de campañas.

Estos señores insultos que dan una triste idea del gobierno que nos rige han tenido lugar en este Departamento, sin que hasta ahora el gobierno se haya procurado en castigar al culpable y hacer que se su representan los derechos del ciudiano y las leyes que nos rigen.

Doloroso es ver el abandono, que el gobierno hace de la campaña, y no se gobiernan bien cuando en vez de consultar los intereses y alegrías de los pueblos se atienden solamente a las conveniencias de unos pocos intrigantes que no tienen otro que hacer que adulterar a los ministros para encaramarse á los puestos públicos.

Todo esto lo verá el Sr. Bustamante.

Yo diré también la voz de la campaña, el eco de estos señores delegados que dijeron que podían gritar a los adalidantes en la vía del progreso y de los adelantos un grito Político inteligente que comprenden sus deberes, y que responde á los ciudadanos.

II.

La libertad es un malvado, y la libertad sirve de sombra á los malvados, y para cometer sus crímenes.

No hay la voluntad firme y decidida del gobierno que esté en la causa de la independencia, no hay esa energía que sea necesaria que esté imprescindible para la buena y moral marcha de una administración.

Así que el Gefe Político ha pisoteado las leyes, ha abrigado las más sagradas derechos, se ha abrigado atribuciones que solo competen al poder judicial, y el gobierno nada ha hecho para satisfacer la vendicta pública.

Una de dos ó el gobierno es débil y no castiga esos monstruosos abusos por debilidad, ó poco le importa la felicidad y bienestar de unos de los mas progresistas y risos Departamentos de campaña y esto acusa de que el Gefe Político se trampa en clausura de criminal.

Sigue despues entre la serie de los atentados, el empastelamiento de nuestra imprenta, que está á la cañada de la G-futura Política por soldados de la Compañía Urbana al parecer, y vestidos de particular.

Y segun rumores que se corren, parece haber sido mandados por Arenas, Dejan y varias otras personas por este estilo.

Hoy se ha visto en la calle de la Constitución y a los pies en coqueta en el Café Oriental y en otros parajes públicos el Capitán Arenas que manda la Compañía Urbana habia prometido empastelar la imprenta toda vez que se atacase al Coronel Caraballo.

Se le atacó y sus fuerzas se cagüeron.

Tres ó cuatro asesinatos en uno sec-

cion de campaña cometidos cuando las plazas abian luchado sus intereses para bajar al pueblo por órden del Gefe Político para votar en las elecciones anuladas, he aquí otro abuso mas.

Los escandales del Oficial 1º y del Auxiliar, la violación y atropello del doméstico, no castigados, son otros crímenes mas que enumeramos:

El gobierno hasta ahora ha mirado impasible, abusos, arbitrariedades, falsoamiento y descomunalismo de las leyes como el destierro de los ciudadanos Don José María Brown y otros sin causa justificada.

III.

Hemos hecho esta lucha, que no podrá ser desmentida porque es la relación verídica de todo lo que ha ocurrido.

He aquí el estado actual de este Departamento que espera del nuevo ministerio y en particular del digno Sr. Bustamante ponga remedio á sus males, y dejando a uno lado las miserias de circulo, y las recomendaciones de complicitas daga política honrada energía y moral.

En el Departamento de Payandón se le debe mucha piedad á sus súbditos y mas que todos si inspiran los en los hechos pasados pero recientes y suscitantes aun condena el mal proceder del delegado del P. E. ea este y le sustituye por otro mas inteligente y menos partidario.

Hacemos votos porque el nuevo ministro sin sacar las llaves de Zorrilla protector de sus compatriotas se inspire en los verdaderos intereses del país y los atienda cuando se merecen.

El cinismo del Comercial.

Siempre el cinismo y la mala fe?

«El Comercial» contesta á nuestro artículo Elecciones con alardes de salvaje nosotras lo haremos pero, categóricamente.

A quien llama pueblo el colega, á las policías de campaña, eso no es pueblo al vecindario traído á la fuerza y no abandonan sus intereses para venir a cumplir con una tación, esto tampoco es pueblo la mitad ó las tres cuartas partes no saben escribir ó son pones jornerales y por consiguiente no son ciudadanos.

A que quedó reducido, á tanto como contiene el articulo.

Este es el decantado pueblo. Risum te-

Cosas de Payandón.

Ahora volvemos á repetirle que para el no debe haber nuevas elecciones la turba media ya triunfó y el Europa fué repetido por todo un Doctor en derecho en las columnas de ese mismo diario.

Que puebla ese, que se compone de una cantidad igual á cero para defendér ó recuperar derechos?

No vamos reír colega con vuestra pobreza!

No vamos reír como lo hacen vuestros galones!

Con que la autoridad no se ha mezclado en las elecciones y hasta la impunidad tiene de negarle cuando es público y notorio que las policías han bajado por su orden á votar por la lista que patrocina.

D'acuerdo está el distrito alquilado.

Alquilado por el que no con cinismo sino con la viciada.

Esto lo que queremos.

Esto y nada mas.

No tengas cuidado el colega que las elec-

ciones han sido anuladas bien selladas

por que al tribunal de justicia no se enga-

ña con embustes de mal genio y protestas frugadas por unos cuantos explotadores.

Las muertes ya hemos dicho al colega que se han á nuestro juicio causado no exista en el pueblo una sola policía de campaña.

En cuanto á la sección donde hemos dicho se han cometido tres ó cuatro muertes y ha habido otras tantas peleas, ha sido la 7 sección.

Esta contento el colega quiere asir los nombres de los muertos se los diremos tambien pero no ahora porque no les contamos.

Ya veo como mestimos.

Al colega que killis, que despecho.

Queremos ilusiones desvanecidas.

Que de su nos.

Al saber la nulidad de las célebres elec-

ciones

Sin embargo este tranquilo fuera del pueblo policial y del pueblo cero, ó meno que cero puesto es un pueblo, negativo vuestra lista obtendrá una multitud de votos y triunfará.

Quede mientras tanto constatada la verdad de nuestras palabras nos han pedido citas las hemos dado, ahora el pueblo jus- y querá quienes son los explotadores y ojeros del gefe.

Tránsfugas.

Otra vez nos venidos violentados á tomar la pluma rebosando indignación para contestar á ese tránsfuga, á ese traidor lleno de galones que creemos ver en la redacción de «El Comercial».

Que intenta éste traer á los blancos, con su cinismo y mala fe, ganarse los oídos prevent al Gefe Político y el resto de este clan dirá como lo hizo, pero así os dirá yo entretejiendo al G. G. y al R. Urquiza.

Que se propone ese hombre sin pudor á quien Solíscazo no quiso dar la mano, porque éste era un traidor.

Que se propone ese hombre que se pasa por un tirán y hace luciendo gala de sus miserias y ruindades.

Con que el día de las elecciones iba á estallar aquí el pronunciamiento.

Quieres eres cosa del pronunciamientos digo, habe, cite nombres, descubra la trama, exclareces la verdad oculta hasta ahora.

Hable ese cinismo, habale, diga lo que sepa cruce á quien querá, no guardes mala fe, no te pases de cinismo, digale que eres los hijos de este pueblo que son los mas fieles soldados del gobierno.

El que carga un fusil, el ciudafano que que olvidando su honor y en los momentos en que la fuerza pública sublevada abandona la autoridad; los hombres que se dicen del pueblo y que componen en su totalidad la Guardia Nacional formaron el núcleo del poder y fueron el sostén del Gefe Político.

Esa es una ofensa gratuita la que el Comercial da al pueblo el Partido de Payandón diciendo que iba á estar un pronunciamiento y haciendo reciar sorpresas sobre el Alcalde Ordinario con una intención premeditada y dantina.

Ah! tránsfugas del partido blanco, traidores, y serviles, seguì en vuestra obra vuestro premio, será el que obtuviere Justas, Almonte y Maximiliano.

No lo hará de la mejor de la que dice el G. G. ni de la peor.

Servil y miserables que el escribió eso quiso lo que haces para lucir un pretesto para ocular un pronunciamiento que pudo haber ese dia y que era nueva S.

Bonito, lemy, ocasióneda por la gente de afuera, que se meten en los indefensos ciudanos.

Si hay aqui traidores que se pasen por las calles esos traidores, el tránsfuga Diaz Oficial blasón en la defensa y colorido de circunstancias hoy y otros que el que no nombramos porque nos merecen mas respecto.

Diga el nombre de esos traidores que se pasen por nuestras calles?

Diga dráculas á la autoridad por la prensa. Miserables, esa era la única arma que no habian empleado hasta ahora esa la única calumna que faltaba pero poco importa calumna la miseria del infame que escribió y veremos que es un blanco error, á quien que el Gefe y él que está intridiendo la discordia.

Escándalo.

Nos ratificamos en lo que deciamos en nuestro artículo bajo este mismo rubro.

Línea por linea y hecho por hecho están garandizos y son la pura verdad Acusen y les probaremos pero acusen los intereses y desmentirán lo que hemos dicho.

A cada hecho, su calificación.

A cada palabra su frase su sentido.

Homosodápticos hemos habla ó la que se dice.

Lo verás despues.

Si el oficial primero nos amenaza, no importa pero en nuestro domicilio, si llega á ser atrozado quizá alguna blanca lleve para recuerdo, lo mismo que á cualquier otra que haga lo mismo.

No hay mas sumario que la palabra de un anciano incapaz de mentir y mas honrado que el cinico escritor del «Comercial» y testigos presenciales del hecho.

Defienda hechos!

Defienda son de los tuyos para eso está asalariado.

Levanta besa las plantas de su señor.

Y «El Comercial» cumple con su deber, quedando insatisfecho defendiendo lo que es digno y llevando á los que lo pagan y le matan el honor.

Hasta bien.

Los siervos tienen la obligación de hacerlo con sus amos.

SOLICITADA.

Sr. Redactor de «El Pueblo».

Sírvase vd. insertar en su popular periódico las líneas que lo adjunto que le querrá grato.

S. S.

Anton Mata-siete

(Marques de los combates)

Algunos mal intencionados han esparcido la vor de que yo soy dueño establecido marques de los combates y como esto envuelvo una calumna atroz, vengo á desmentirlo y á citar algunos lijeros apuntes de mi vida.

Naci en Atenas, á la edad de 10 años entré al servicio militar, me hallé en Maratón donde recibí 84 heridas y en la batalla de Maratón y en la de la maratón de los diez mil, y en las terribles, juntas con Leontidas fuí uno de los 300 allí que de entre los cadáveres y despues de haber pasado un millón y medio de soldados perdas, sobre mí me levantó de noche y gracias á la obscuridad pude escaparme.

Combat en los muros de Troya junto

con Aquiles y recibí 20 flechazos, allí fui donde me hicieron ayudante de uno de los reyes de la Grecia, cuyo nombre ahorita no recuerdo.

Concluido la guerra me batí con Piranha y su gente, de resultado de tal tuve que emigrar y servir a los enemigos de mi patria me casé allí viviendo mi mujer á desiertar y fui á un país desconocido donde me nubí á casa letrera de la que no sé el primer y segundo nombre y apellido.

Dijo como soy invencible y eterno asistí á las batallas de Lepanto, Trafalgar, Waterloo, Génova Marengó; donde mis nombraron capitán y mas tarde en la guerra de la Independencia de estos países asusté extranjeros en calidad de Mariscal de los Ejércitos. Contra Rosas, Rayado, Itazango, Binos de las Gallinas y Sarandí después me fui al imperio del Brasil donde luché contra los franceses, mereciendo el título de marqués de los combates.

En la guerra civil en Italia Murió Venecia Paganini, y yo fui herido en París, Cagliari, Génova y otras batallas.

Como he sido un hombre tan terrible y tan valiente todos me han tenido miedo y todos han huido de mí hasta que al fin en la guerra del Paraguay, me halle en Yatay díndole ha sido la única vez que medió mis austros habiendo sido enemigo de mis paisanos y defendiendo la independencia del ejército que me enfermó de tanto matar y pasé a Corrientes y de allí á Montevideo, porque me pareció que el Paraguay era un campo muy estrecho para mis grandes hadas.

En Montevideo aquél fui Troya mis tres mujeres se habían rendido y al entrar en mi casa se quedaron y la señora llegó á buscar la protección de un cacique muy amigo mío que me trajo á este pueblo.

Aquí si no se fusiló a mi herido por que no lo pido, si no se empapó en sangre mis bigotes es porque los enemigos que encuentran ni cien de ellos son bastantes para mi pojaza.

Y a los tres tiempos vdi. señor redactor hecho un matón y saliendo con gran oleo escala armada de espingarda y provisto de un gran ambulante.

Todos me temen.
Todos me doblan la rodilla.

Soy mas que Napoleón, Salomón está bajo mis órdenes Ferreris (a servirme tam- bién) todos conocen mis altas soberanas y divinas órdenes.

Perdono Vd. decir Señor Redactor si mi modestia me impide relatar mis hechos gloriosos que son mas innumerables que las arenas del mar, se asistió á 48.752 batallas tengo 430 condecoraciones 216.000 heridas y soy Anton musa niente reque- riente ni de la fuerza ni de las elecciones.

Todo en mi vida he cumplido y comprando tengo 4 gregos del tiempo de Leonidas 14 turcos, de Stambol 15 franceses 4 cochinichinos y otros miles de individuos mas.

Ese cuento tiene que expone
Antonio musa, niente.
(Marquez de los combates.)

Crónica Local.

QUISICOSAS.—Pues Señor los bebedos de la Géltula hicieron de las suyas, y nadie los ha dicho nada.

—Como que no hay justicia ni respeto á la ley ni nadie que se le presta.

Y si el Señor el ministro á quien podes arriarlos lo mismo hubiera sido, el Célebre hubiera dicho, túve la culpa la Cereza y así mas buebas quedaron.

Por último como los bebedos pueden estar á cada momento, es necesario estar alerta y hacerlos los bodes también para escarmientarlos en algun otro atropello.

NUEVAS.—Pues Señor coléga nules nulas y nulas han sido las elecciones hechas por el Gobernador.

Nulas y muy malas lo entiendo colégo lo he comprendido bien pues si no ya te con- cibio, ma que golpe habré llevado.

ENFERMEDAD.—El «Comercial» se ha enfermado, esto es su redacción, no sabemos si morirá o materialmente pero lo cierto es que este enfermo y padecer extraordinariamente.

Y ayer les ocupaba toda la crónica con anuncios de expedientes que se venden para determinados enfermedades.

Este es un anuncio que el padecer tambien de las mismas y las receta á los demás.

Esta enfermedad á no dudarlo será alguna gasteritis, dolencias ó alguna congestión mastomatosa.

En fin tiene buen méjico que si no lo lo saldrá lo echará al sepulcro.

Pobre colégo tan galoneado tan negro tan crep y tan orondo y tan.....

Y ayer se dio la ayer de Montevideo, Blas- nos Ayres y demás puertas intermedias,

nos di modico que extrafér el no ver ni una letra sobre el empaselamiento de nuestra imprenta.

Según yo parecio que aun no han recibido misurales el pólizos.

Pero yo sabemos que á atribuirlo esa de- manda, cuando los peritíos los han mandado por el Correo si se habrá retado el colpo sera de la Administración.

Al benemerito, Ilustrissimo y reverendísimo CAPITAN GENERAL DON JUAN DIAZ José

Á ti te llevaron á la RESIDENCIA

Como i un gran GEREMEAN

Y allí reunida todo la PRESIDENCIA

Te hicieron los honores de CAPITAN.

Primer prarram pram prem-

Fray-Orgutano.

PEDIDO.—Nuestro amigo el Dr. Pedro Pulido nos ha pedido denos las gracias en su nombre y demás familia del S. D. Dr. Domingo Montañez al Sr. Director del Diario «Progresista» que habla al Sr. Ministro de que se consumase un sündato grave en su persona.

Un proceder noble como el de este debe serode agradecido sternamente.

El reconocimiento del Sr. Pulido y de sus familia sera éterno hacia el.

SUSPENDEMOS.—Por falta de espíritu hemos tenido que suspender un articulo de redaccion titulado Sigen los astros, los errores de su autor, irá en el proximo numero no podiendo ir en este por estar en prensa nuestro periodico.

Sección Oficial.

Ministerio de Relaciones Exteriores.

Montevideo, Enero 16 de 1869.

DECRETO.

Habiendo el poder ejecutivo resuendido el ejercicio de sus facultades y el dictar la provisoria que ha reemplazado al de Dasha Isabel II, comunicado al de la Republica por el régimen del Ministro residente acreditado en ella, que está dispuesto á llevar adelante las nobles propósitos consignados en el manifestio de 19 de Octubre ultimo, que en copia legalizada presentó el señor Pedro Bustamante en la conferencia que sostuvo con el Presidente, y que la Republica en consenso de Ministros, ha decidido reconocer solemnemente al referido Gobierno Provisionario comunicándose esta acta á la Legación de España en los términos acordados, publicándose, y dándose al R. C.

LORENZO BATLLE.

A. MAGARIOS CERVANTES.

JOSÉ C. RESTAMANTE.

JOSÉ G. SUAREZ.

DUNCAN STUART.

Avisos Nuevos.

Secretaría de la Junta E. Administrativa.

Montevideo, Enero 15 de 1869.

De órden de la Junta se llama citados los que se interesen en el remate del paso del año Uruguayo, por el corriente año á q' concurren á la Secretaría de la misma el 20 del corriente á las dos de la tarde donde se brindará en la presencia del Sr. Presidente las propuestas vertedas que se han adjudicado el decreto al que mas ofrecio.

Los interesados pueden ocurrir antes del dia indicado á pedir los informes que previene sobre las condiciones del remate.

El Secretario.

Secretaría de la Junta E. Administrativa.

Pugnado, Enero 14 de 1869.

De órden de la Junta E. Administrativa del Departamento se previene á los dueños

de toda clase de rodados que por la ley de 26 de Junio de 1867, que establece la prohibición de que las personas que tengan en su posesión más de 100 pesos en oro, se les obliga á declarar la cantidad de lo que poseen y dar la cifra a sacar la que les corresponda, que desde el dia siguiente del correspondiente se les dará quinientos pesos de acuerdo á lo que la ley establece.

El plazo que la ley acuerda para obtenerse viene el 31 de Marzo venidero y los remisos á dárlos que la ley establece serán los que la ley establece.

El Secretario.

Gran Remate

por Liquidación

De Frutos y Vázquez.

El Lunes 25 y Martes 27 del corriente á las 12 en punto tendrá lugar en el almacén calle 8 de Octubre esquina Comercio la venta á plazos buenas de cantidad de 100 libras variadas de fienda, alfarería, perfumería y ferretería.—Las condiciones del remate están á vista.—La bandera indicará el punto.

Aviso.

Se alquila una casa de azotea situada en la calle de Monte Caseros y Rincon de las Gallinas, propia para negocio ó familia, el que se interese acuerde á la misma casa al lado que encontrará con quien tratar.

Círculo de Carreras Inglesas en Paysandú.

Para Montevideo, Buenos Aires y puntos intermedios todos los Martes á las 12 del día.

Mucamó 6 Mucamá.

Se necesita uno nacional ó extranjero en El Est. italiano Iñaki de Dna. Juan C. Vasquez calle 10 de Octubre esquina a la calle 33 Orientales : scusa presentarse sin recomendaciones de su conducta.

Aviso.

Recaudación General de Contribución Directa del Departamento.

Por el presente, y desde mañana hasta el dia 31 del corriente mes, se llame á todos los propietarios y capitalistas de esta ciudad á la oficina de la Dirección de Recaudación para que presenten por si ó por apoderado á declarar sus capitales y efectuar el pago de la Contribución Directa, que les corresponde por el presente año.

Todos los contribuyentes deberán presentar, en el acto de hacer la declaración de capital, el recibo del año anterior para su inspección por esta oficina.

Se previene que, con autorización superior, se acordarán moratorias hasta Marzo á los contribuyentes que en el acto de declarar no se pulsan efectuar el pago.

Igualmente se previene que para optar la moratoria de pago los contribuyentes deberán solicitar con anticipación á los últimos días que se fijan para la declaración en razón del recargo de trabajo que essa documentación importará para esta oficina que frecuentemente atenderá la declaración y para el efecto pasaregan los moratorias hasta el dia de la tarde.

Los que sin justa causa omitan declarar su capital en la ciñad y la Sección de campagna hasta el 31 del corriente, deberán sujetarse la pena que establece el art. 13 de la ley para los omisos.

De igual modo se establecerá de la oficina de Contribución Directa autorizadamente para recibir las declaraciones de los contribuyentes y documentar á los contribuyentes, en la oficina calle del Quiebro nñm. 112 desde la 10 de la mañana hasta las 4 de la tarde.

Paysandú, Enero 19 de 1869.

Pedro Alvarez.

Recaudador General.

Al Comercio.

La sociedad que gira en esta plaza baña la razon Buffet & Co. queda distinta de mutuos convenios quedando á cargo de Don Clemente Buffet, el activo y pasivo de la sociedad.

firmaron. Pedro Pouyade—C. Buffet.

Banco Matu y Co.

Setiembre 1865.

Cuentas Corrientes.

Saldos á nuestra favor 1865 p. 0.000

Id en contra 8 p. 0.000

Id. Recuento.

A términos convencionales.

Letras á plazo Baja.

1 mes 6 p. 0.00 al año.

2 e 8 p. 0.00 " "

3 a 6 " 9 p. 0.00 "

De 6 para arriba 12 "

" "

Sucursal del Banco Italiano.

Tasa de interes hasta noche disposicion.

Cuentas Corrientes.

Se abona á razón de 8 p. 0.000 anual.

Si cargo 13 p. 0.000

Recuentos.

Convención segun la clase de documentos

Letras á plazo Baja.

Idem segun los plazos.

30 días 6 p. 0.00 al año

4 meses 8 p. 0.00 " "

3 a 6 " 9 p. 0.00 "

Y a plazo mayor 12 " "

Caja de Ahorros.

Se abona á razón de 6 p. 0.00 al año

Paysandú, 16 de Noviembre de 1868

E. de la Carreras—Gente

Vapor Nacional a VI.

Gentiluso Sud Americano de Navigación á vapor.

Pasajeros. Encuadernada diaria Bile cargo.

No despose en casa del Señor Sánchez, Director de la Presa.

Para el Salto, Concordia, Villa Colina, etc.

do los boletines á las 6 de la mañana.

Aviso al público.

En la Herrería de Don Juan Harriet calle

del 18 de Julio nñm. 249 se compone to-

do la clase de armas con toda perfección;

Igualmente se hacen letras y adóres á bu-

ril en piezas de hierro y toda clase de me-

tales.

Juan Harriet.

S e-vende la casa co-

nocida por la Carpintería Española

la situada una cuadra antes de

llegar á la plaza. Tiene 7 piezas,

cocina, dos lugares y 50 pies de

árboles en un terreno de 18 1/2

varas 1/2 de 1/2 de fondo para tratar en la misma casa.

Aviso.

Ojo á la ganga que es de plata; pero que pichinchina oido á la caja:

Nada mas que una casa de la Plaza

del Puerto para el Sud, se vende una casa

y terreno, compuesta dicha de 2 piezas de

azoteas de 7 varas cada una y 5 piezas id.

zinc y piso de barro y demás comodida-

s como para negocio y familia; la cual

se venderá muy barato y para saberlo di-

rigirse á casa del mismo preguntando por

Don Pedro Hornague.